

## TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS

**Mtra. MIREYA DEL CARMEN GARCIA  
ALFONZO**



**C. VÍCTOR EDUARDO PÉREZ RAMÍREZ**

**ENSAYO**

**NOVENO CUATRIMESTRE  
LIC.PSICOLOGÍA  
SEMIESCOLARIZADO**

**09 DE JUNIO 2021**

## INTRODUCCIÓN

La tesis es una afirmación que expresa una posición frente al tema del texto y que responde a la pregunta que, como autor, trabaja en su escrito. En otras palabras, es la postura que se defiende mediante argumentos para persuadir o convencer al lector.

Es la columna vertebral del texto argumentativo. Se presenta en la introducción, se sustenta en cada párrafo y se reafirma en la conclusión. Esto muestra que todo el escrito gira alrededor de la tesis. Sin una postura clara frente al tema, el texto no logrará su propósito comunicativo que es persuadir y convencer mediante razones veraces y confiables sobre algo que se afirma o se niega. Debe ser algo sobre lo cual la gente pueda tener diferentes opiniones. Si su tesis constituye una idea generalmente aceptada o que se toma como un hecho, entonces no hay razón para tratar de persuadir a los lectores.

Una tesis es un trabajo de investigación que se realiza al término de una carrera universitaria. La tesis amplía o profundiza en un área del conocimiento humano, aportando una novedad o una revisión crítica, aplicando lo aprendido en la carrera y utilizando métodos científicos.

## DESARROLLO

La tesis está compuesta por varias partes que se deben desarrollar de manera coherente con el fin de obtener una conclusión concreta acerca del tema en cuestión, el cual puede ser la resolución de un problema, un nuevo método de estudio, entre otros.

El término tesis tiene dos acepciones, la primera que se refiere a la opinión, conclusión o proposición que se tiene sobre una teoría. La segunda acepción se emplea para denominar un trabajo investigativo de carácter científico, que se lleva a cabo a fin de obtener un título universitario.

A continuación se presentan las principales partes de una tesis.

### PÁGINAS PRELIMINARES

Las páginas preliminares de la tesis son aquellas que introducen el contenido y el desarrollo de la investigación.

### PORTADA

La portada corresponde a la primera página de la tesis. En ésta se colocan los datos que identifican al autor o autores, el título de la investigación, el nombre del tutor o tutores, el nombre y el logo de la institución universitaria, la facultad universitaria, la carrera o postgrado de estudio y, la fecha y el lugar de entrega de la tesis.

### ÍNDICE

El índice es una lista ordenada de los contenidos desarrollados en cada una de las partes y de los capítulos de la tesis. Sirve de ayuda para que el lector pueda ubicar de manera fácil y rápida los títulos y subtítulos que conforman cada capítulo y, el número de la página donde se encuentra dicho contenido. De esta manera se facilita la búsqueda puntual de información.

### ÍNDICE DE FIGURAS Y TABLAS

Según lo requiera la tesis, también se puede agregar un índice de cuadros o ilustraciones en el cual se identifique el número de página donde se encuentra este contenido visual y complementario del texto. Los índices, al igual que el resumen, se deben realizar una vez concluida la tesis, de esta manera la información coincidirá con la paginación final.

### AGRADECIMIENTOS

La página de agradecimientos es un espacio donde el autor o autores de la tesis pueden agradecer cada una de las personas que prestaron su ayuda o aportaron información valiosa durante la realización de la investigación.

#### DEDICATORIA

Esta página es optativa, de allí que el autor o autores de la tesis puedan decidir si desean agregarla o no. En la dedicatoria se mencionan a cada una de las personas a las que se les ha dedicado la tesis.

#### **CUERPO DE LA TESIS**

A continuación se presentan las partes que forman parte del cuerpo de la tesis y del desarrollo de la investigación en sí misma.

#### INTRODUCCIÓN

La introducción presenta de manera general los aspectos más importantes de la tesis a fin de atraer al lector. En este sentido, la introducción debe contener información general correspondiente a los antecedentes, cuál es la finalidad de la investigación, cuál fue la motivación para llevar a cabo dicho trabajo y, su relevancia en el área de estudio en el que se desarrolla.

#### OBJETIVOS DE LA TESIS

Los objetivos de la tesis se redactan de manera clara y sencilla a fin de exponer lo que se pretende alcanzar con la elaboración de la investigación. De esta manera el autor o autores delimitan lo que desean hacer y el cómo lo van a realizar.

#### PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

El planteamiento del problema da a conocer el asunto principal que se desea esclarecer y los motivos por los cuales se decidió emprender dicho trabajo de investigación, según los intereses personales, académicos o profesionales del autor o autores.

Por tanto, el planteamiento del problema busca delimitar cuál es la finalidad de la investigación.

#### HIPÓTESIS

La hipótesis busca aclarar cuáles son las variables consideradas para el desarrollo de la tesis, determinar su análisis e interconexión. De esta manera, la hipótesis ofrece información y

elementos de importancia que deben ser considerados a fin de obtener los datos precisos para resolver el planteamiento del problema.

## ANTECEDENTES

Los antecedentes están compuestos por todas aquellas investigaciones, trabajos y experimentos realizados previamente por otros autores o especialistas, en el área de estudio en el cual se ubica el tema de tesis a desarrollar.

## MARCO TEÓRICO

En el marco teórico se presenta de manera detallada y organizada cada uno de los conceptos a emplear y las teorías a seguir para el desarrollo de los objetivos, del planteamiento del problema, de la adecuada interpretación de los resultados y para la elaboración de las conclusiones.

## MARCO METODOLÓGICO

El marco metodológico es la parte de la tesis que proporciona los detalles de cómo se realizó la investigación y su contexto, por ello, su redacción debe ser clara, precisa y organizada.

## RESULTADOS

Los resultados se obtienen al finalizar el proceso de investigación y de análisis de los datos obtenidos durante el desarrollo de la tesis. Para su mejor interpretación, pueden estar acompañados de recursos gráficos como imágenes, tablas o cuadros, según se considere necesario.

## CONCLUSIONES

En las conclusiones el autor o autores tienen la posibilidad de demostrar el logro de los objetivos planteados y su relación con la hipótesis inicial, la cual puede estar comprobada o refutada. Asimismo, en las conclusiones se destacan los logros más importantes a lo largo de todo el proceso de investigación, las limitaciones encontradas y los aportes hechos al área de estudio. También ofrece recomendaciones importantes acerca de cómo se puede ampliar y continuar con el tema de investigación de la tesis presentada.

## **PARTE FINAL DE LA TESIS**

A continuación se presentan las partes finales de la tesis.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Las referencias bibliográficas están compuestas por una extensa lista de textos y documentos empleados para la elaboración de la tesis. La referencia bibliográfica expone todas las consultas de contenidos llevado a cabo por el autor o autores. Asimismo, permite ubicar de dónde son los textos citados y las bases teóricas empleadas.

#### ANEXOS O APÉNDICES

Los anexos o apéndices son materiales que complementan, ilustran y facilitan la comprensión de diversos contenidos expuestos a lo largo de la tesis. Algunos ejemplos pueden ser diagramas, gráficos, imágenes fotográficas, lista de abreviaturas, glosarios, entre otros.

## **CONCLUSIÓN**

La tesis es una proposición concreta de algún tema de interés del estudiante, generalmente relacionado con las materias de alguna disciplina de estudio de la carrera, que se plantea, analiza, verifica y concluye mediante un proceso de investigación, acorde con el nivel de estudios de quien lo presenta. Se expone mediante un documento final, la tesis, ante un grupo colegiado de sinodales, quienes analizan el documento y su presentación oral, decidiendo si se otorga o no el grado en cuestión al sustentante. Para la realización de la tesis, el estudiante requiere: creatividad, conocimientos, metodología y entusiasmo. El alumno debe ser más participativo, innovador y debe aportar en lugar de esperar a recibir.

La atención primordial para empezar la tesis debe enfocarse, ya sea por el conductor de ésta o por el propio interesado, hacia una elección correcta del tema. Así, para que el estudiante inicie su investigación, es necesario que sus esfuerzos primarios se enfoquen en la obtención de un tópico, conocimiento o tema que sea de su interés particular, a fin de que, con base en dicho interés, el alumno inicie, desarrolle y culmine una investigación.

## Bibliografía

UDS. (2021). Taller De Elaboración De Tesis. Comitan de Dominguez, Chiapas : UDS.

<https://www.universia.net/cl/actualidad/orientacion-academica/10-claves-elaborar-tesis-exitosa-1124385.html>

<https://www.tesisenred.net/bitstream/handle/10803/6840/02Jld02de08.pdf?sequence=2&isAllowed=y>

<https://www.ubp.edu.ar/wp-content/uploads/2016/06/Universia-guia-elaborar-tesis-grado-.pdf>